

Ciudad de México a 8 de noviembre de 2021

Sr. Fernando Coimbra
Embajador de Brasil ante México
P r e s e n t e

Ofc.SG/057/2021

Señor Embajador Coimbra,

Me dirijo a usted respetuosamente, como Secretario General de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUAL). El día 3 de noviembre del año en curso, nos enteramos que el Presidente de la República de Brasil, Sr. Jair Bolsonaro, en uso de las atribuciones que le otorgan las leyes de su país, emitió un Decreto otorgándole a 21 distinguidos científicos brasileños la Orden Nacional del Mérito Científico. Cuarenta y ocho horas después de haber publicado la mencionada decisión presidencial, el presidente Bolsonaro emite un nuevo decreto en el que excluye de la mencionada distinción a Adele Schwartz Benzaken y a Marcus Vinicius Guimaraes.

Como organización universitaria de América Latina y el Caribe, hemos observado los reiterados ataques que el Presidente Bolsonaro ha hecho contra distinguidas personalidades de la ciencia brasileña, que han hecho aportes importantes para Brasil, para América Latina y para el mundo. Nos parece claro que estos ataques esconden repudios presidenciales a la comunidad científica brasileña, con base en argumentos fundamentalmente ideológicos y políticos. Para la UDUAL, no es nuevo el lamentable impulso que la presidencia de Brasil le ha otorgado al negacionismo y al terraplanismo que no solo son absurdos sino francamente vergonzosos en el marco de lo que la ciencia, en Brasil y el mundo han aportado. De todos es conocido, que los ataques no solo son de carácter ideológico-político sino también de carácter financiero. Resulta inaudito admitir que, en plena crisis sanitaria, que ha golpeado tan duramente a la sociedad brasileña, y cuando la ciencia ha aportado tanto a la solución de la pandemia del Coronavirus, el presidente Bolsonaro haya dispuesto un recorte del 90% del presupuesto al Consejo Nacional de Investigación del Brasil (CNPQ).

Por la presente, deseamos expresar nuestro más firme y decidido apoyo a los científicos excluidos de la Orden del Mérito Científico, así como a los restantes científicos que, ante tal arbitrariedad, renunciaron también a la mencionada distinción.

Respetuosamente le solicito que transmita al Presidente Bolsonaro nuestro repudio a su irrespetuosa e indignante actitud ante la comunidad científica del Brasil y le advertimos que seguiremos apoyando a las y los científicos que con dedicación y responsabilidad trabajan para aportarle a la sociedad brasileña lo mejor de sus conocimientos para resolver las acuciantes necesidades que cotidianamente enfrentan.

Atentamente,



Dr. Roberto Escalante Semerena
Secretario General